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主要讀經及其他應用經文: 約翰福音 5:39-40 
 

1.約翰福音 5:39-40  v39你們查考聖經,因你們以為內中有永生.給我作見證的就是這經,v40然而你們不
肯到我這裡來得生命. 

 

2.羅馬書 2:19-20又深信自己是給瞎子領路的,是黑暗中人的光,是蠢笨人的師傅,是小孩子的先生,在律法
上有知識和真理的模範. 

 

3.約翰福音 3:1-15有一個法利賽人,名叫尼哥底母,是猶太人的官.這人夜裡來見耶穌,說:「拉比,我們知道
你是由神那裡來做師傅的,因為你所行的神蹟,若沒有神同在,無人能行.」耶穌回答說:

「我實實在在地告訴你:人若不重生,就不能見神的國.」尼哥底母說:「人已經老了,如
何能重生呢?豈能再進母腹生出來嗎?」耶穌說:「我實實在在地告訴你:人若不是從水
和聖靈生的,就不能進神的國.從肉身生的就是肉身,從靈生的就是靈.我說你們必須重
生,你不要以為稀奇.風隨著意思吹,你聽見風的響聲,卻不曉得從哪裡來,往哪裡去.凡從
聖靈生的,也是如此.」尼哥底母問他說:「怎能有這事呢?」耶穌回答說:「你是以色列
人的先生,還不明白這事嗎?我實實在在地告訴你:我們所說的是我們知道的,我們所見
證的是我們見過的,你們卻不領受我們的見證.我對你們說地上的事,你們尚且不信,若
說天上的事，如何能信呢?除了從天降下仍舊在天的人子,沒有人升過天.摩西在曠野怎
樣舉蛇,人子也必照樣被舉起來,叫一切信他的都得永生. 

 

4.約翰福音 3:16神愛世人,甚至將他的獨生子賜給他們,叫一切信他的,不致滅亡,反得永生. 
 

5.馬可福音 10:17耶穌出來行路的時候,有一個人跑來,跪在他面前,問他說:良善的夫子,我當作甚麼事才
可以承受永生? 

 

6.路加福音 10:25有一個律法師起來試探耶穌,說:夫子!我該作甚麼才可以承受永生? 
 

7.約翰福音 14:6耶穌說我就是道路、真理、生命;若不藉著我,沒有人能到父那裡去. 
 

8.約翰福音 6:35耶穌說:「我就是生命的糧.到我這裡來的,必定不餓;信我的,永遠不渴. 
 

9.約翰福音 10:30我與父原為一. 
 

10.路加福音 24:25-27耶穌對他們說:「無知的人哪,先知所說的一切話,你們的心信得太遲鈍了!基督這
樣受害,又進入他的榮耀,豈不是應當的嗎?」於是從摩西和眾先知起,凡經上所指著
自己的話,都給他們講解明白了. 

 

講道題目: 失焦與聚焦-基督是聖經的焦點 
 

講道: 黃志宏長老 
 

前言: 
 

我們也許都看過攝影作品,有些攝影作品會給我們心靈帶來一些強烈的震撼.不知道有多少人喜歡和學
習過攝影呢?一個好的攝影作品都需要有哪些關鍵元素呢?也許有人很自然的就想到需要優良的攝影器
材和設備,比如單反機、大炮頭、閃光燈、工作室…等等.攝影是藝術的創作,現在時代變了,手機也能拍
出令人耳目一新的攝影作品.硬體固然重要,但更重要的是下面三個元素: 

1.構圖,攝影師用鏡頭描繪一個攝影故事,也就是用鏡頭來繪畫.好的攝影師可以在他看見的世界中選取
特別的元素,構建獨特的作品; 

2.用光,是光和影的藝術,在光和影的調配中,攝影師能夠把攝影的張力調配出來; 

3.焦點,也是最重要的元素,焦點不僅是清晰的聚焦,更是藉著構圖和導向,使人的目光和思想,都聚集在作
品所要真正表達的人和物上. 

 

如果好的攝影作品需要一個明確的焦點和精准的對焦,我們的人生呢?我們生命和生活的焦點是什麼呢?

信主之前,我的焦點是在這個世界,在自己身上:賺很多錢、成為人上人、成為別人敬仰的人、在同學聚集

中間我可以趾高氣昂的說自己如何如何;但是信主之後,我發現我的焦點只有一個,就是我們的主耶穌基

督.今天和大家分享「耶穌基督是聖經的焦點」. 
 

聖經是一本很奇妙的書.至今為止,聖經還是全世界發行量最大,閱讀的人最多的書籍.究竟聖經在告訴我

們甚麼呢?主耶穌曾對當時的猶太人說過一句話,這句話記載在約翰福音 5:39-40(經文一),這句話其實道



出了聖經寫作的真正的目的和意義,聖經才是那個真正的聚焦點. 
 

一、你們查考聖經 (約翰福音 5:39a) 
 

先簡單介紹一下主耶穌講這句話的前文背景.主耶穌出生在伯利恆,生長在加利利的拿撒勒城.祂 30歲出

來傳道.猶太人的一個節期,耶穌下到耶路撒冷去.那天,耶穌在靠近羊門的畢士大池子旁邊,行了一個神跡,

醫治了一個癱瘓了 38年的瘸子.這本來是件好事,但是巧的是這天是“安息日”,按著猶太人的嚴謹的律法

和傳統,這一天不能做工.所以猶太人知道耶穌醫治了那人,又叫他拿起褥子行走,就開始反對和逼迫耶穌.

耶穌遇見他們,就有了這段的對話.這段話雖然很短,但仔細分析,裡面有很豐富和震撼的內容,值得我們深

思. 
 

猶太人對聖經的查考,敬畏和尊重,都是無以倫比的.最近休士頓的藝術博物館正在展出猶太人敬拜和安

息日文化和使用的物件.圖片一:最左邊的是放猶太人的聖經一個很大的的櫃子(猶太人稱為 Bible 

storage art);中間是他們放妥拉(摩西五經/律法書)的盒子;右上方是妥拉,是用羊皮或動物的皮毛寫上去的.

抄寫時非常嚴謹,只要有一點錯就撕下來再換一張,抄寫好了就縫起來;右下方是德國猶太人在敬拜 神時,

把妥拉拿出來,放妥拉的盒子上面有皇冠和銀的鈴鐺,盒子外面還有包一層封面(cover sheet).可見猶太人

對聖經的態度、保存、和使用是異常的謹慎和敬重. 
 

猶太人從12歲開始成為律法之子,在聖經的查考和學習上,花很多的時間.再看和耶穌辯論的猶太人,大多

數是法利賽人和文士,他們又比一般的猶太人花更多的時間在聖經的上面,他們住在耶路撒冷,就是以色

列人的京城,有最好的資源,他們讀的是原文,就是希伯來文,他們是當時的解經專家,相當於現在的牧師,

神學院教授等等.保羅在羅馬書 2:19-20(經文二)裡說,他們是給瞎子領路的,是黑暗中人的光,是蠢笨人的

師傅,是小孩子的先生.無疑地,他們在人面前絕對是聖經的權威. 
 

這樣好不好呢?耶穌對猶太人的這種態度是一種稱讚嗎?相比之下,我們在聖經上花的功夫和敬畏之心,

真的相去甚遠.基督徒有的人每年只來兩次教會聚會,復活節和聖誕節,俗稱“兩會”.有的人 52次的基督徒,

因為只來主日崇拜.有的週五還會來團契和小組的查經.如果再加上參加預查,又多一次.我們就算平均讀

經每天會花半小時,一年也不過花 180個小時在聖經上.而你知道我們一年在工作上會花多長時間嗎?差

不多到 2,000個小時,因為發工資的時候就可以知道了.我們在 神話語上花的時間其實是很少的,甚至有

時候我們聖經丟到哪裡了,可能都不太清楚.按照情理,這個時候,耶穌應該極大的誇獎猶太人,並拜他們為

師,虛心求教才是.但聖經好像沒有這樣發展.  

 

二、因你們以為內中有永生 (約翰福音 5:39b) 
 

耶穌接下來所說的,就點出了他們查考聖經的焦點.耶穌接著說：“因你們以為內中有永生”.這是什麼意

思呢?猶太人勤讀聖經、查考聖經、研究聖經、講解聖經,他們有一個很深層的渴望和目的,就是要尋找

“永生的確據”.這件事情可以從福音書裡記載的兩個故事中看的出來. 
 

第一個故事記載在約翰福音 3:1-15(經文三),耶穌與尼哥底母談重生.尼哥底母是法利賽人,也是猶太人德

高望重的官.他夜間來求問耶穌,還沒怎麼開口問,耶穌知道他心裡真正的問題.就單刀直入的跟他說:人若

不重生,就不能見 神的國.然後跟尼哥底母談聖靈和重生的道理.在耶穌和尼哥底母談話的結尾,耶穌說:

摩西在曠野怎樣舉蛇,人子也必照樣被舉起來.叫一切信他的都得永生.耶穌知道尼哥底母在尋找永生之

道,也知道他雖然熟讀聖經,但依然“不能確定”.因為尼哥底母放錯了焦點.約翰福音 3:16(經文四),聖經一

直在啟示:叫一切信祂的不致滅亡,返得永生. 
 

第二個故事記載在馬可福音 10:17(經文五),是一個猶太人的財主少年官.他很謙卑跑到耶穌那裡,跪在祂

面前問祂說:良善的夫子,我當作什麼事才可以承受永生?不過,也就是他這一問,反映了當時猶太人內心

的疑惑和渴求.路加福音 10:25(經文六).問題出在哪裡呢?猶太人是 神揀選的,唯一一個有 神律法的民

族,律法本來是為要來的救恩做預備,可是猶太人卻以為是靠自己的虔誠和謹守律法來討 神喜悅,獲得永

生.難怪他們一邊查考聖經,一邊遵行律法,但又發現自己無法守全律法,永遠無法確定他們是否真的“配

得永生”,或是“承受永生”.我們是不是也很像當時的猶太人呢?我們看聖經,可能是想從中獲得人生的智

慧;尋找生活的幫助:找工作、交友、婚姻、教導下一代;又或是想豐富我們的人生閱歷知識.可是,聖經的

焦點真的是在這些上面嗎?聖經究竟是要告訴我們什麼呢？ 
 

我們每天都會說很多的話,但是能記得舉世震驚的話有多少呢?馬丁．路德．金恩博士說過一句有名的話

“I have a dream!”.2007年賈伯斯在發布會上說“ipad?internet?phone!”這就是開啟智慧型手機(iphone)的時

代.但是耶穌在他短短的三年傳道時間裡,聖經記載了許多令當時的人“震驚”的話.比如:“我就是道路,真

理,生命”約翰福音 14:6(經文七);“我就是生命的糧”約翰福音 6:35(經文八)，“我與父原為一”約翰福音



10:30(經文九)…等等.“給我作見證的就是這經”這句話乍聽起來好像很平常,其實對於猶太人的觀念是

具有“顛覆性”的.耶穌好像跟他們說,你們花了那麼多時間用許多宗教儀式來查考聖經,在律法的字句中

尋找永生之路,你們看久了,眼睛都近視了,都已經失焦了.把眼目聚焦在我這裡.我來了,我才是聖經所要

告訴你們真正的目的.你們的焦點都放在了如何靠守律法得到天父的喜悅,以為你們可以靠守全律法來

“配得永生”.你們錯了!這不是聖經的焦點.律法是上帝聖潔的標準,是罪人屬靈的鏡子,叫人看見自己的罪,

知道無法靠自己自救,謙卑等待 神為人預備的救恩.律法不是聖經的焦點,律法是指向那個真正的焦點,

就是耶穌基督,祂來了,替我們在十字架上承擔了律法的咒詛,把祂在律法裡成全的義,白白賜給我們,在祂

的復活裡,我們得著了永遠的生命.聖經的焦點是耶穌基督.在基督裡,我們得著祂的智慧、效法祂的行為、

有真理的知識、有永生的確據.圖片二. 
 

三、給我作見證的就是這經 (約翰福音 5:39c) 
 

縱覽整本新舊約聖經,我們也可以看的很清楚“耶穌基督是聖經的焦點”這個事實.比如舊約漸進式的啟

示,從亞伯拉罕之約、摩西之約、大衛之約、到彌賽亞之約,舊約律法都指向和先知的預言,彌賽亞主耶穌

基督.到了新約,首先有施洗約翰的見證、又有主耶穌自我的宣告.耶穌升天後,有五旬節彼得的講道、保

羅信主的徹底的改變和為基督做的見證.從舊約到新約,我們都能很清楚的看見聖經一直不斷的在讓我

們看見這幅攝影作品真正的聚焦點–我們的主耶穌基督.在路加福音 24:25-27(經文十)裡面記載,主耶穌

復活後,有兩個門徒耶路撒冷走到以馬午斯(它是離耶路撒冷不遠的一個小村子).兩個門徒在討論耶穌死

和復活的事情,但他們其實並不明白.這時,主耶穌來到他們中間,一路上他們三人就好像是一個小的“查

經班”,兩個門徒問,耶穌答. 路加福音 24:27(經文十),於是(耶穌)從摩西和眾先知起,凡經上所指著自己的

話,都給他們講解明白了. 
 

聖經真正要告訴我們的不是“什麼?”而是“誰?”.神藉著聖經向我們啟示的中心和焦點就是“耶穌基督”.  

 

四、然而你們不肯到我這裡來得生命 (約翰福音 5:40) 
 

約翰福音 5:40(經文一),這句話是主耶穌對當時猶太人的責備和提醒.今天,這句話也是主耶穌向我們發

出的邀請.聖經不是要給我們一套理論、一套教義、人的智慧、善行、和知識,聖經是要給我們“耶穌基

督”祂自己,永生在祂裡頭,有了祂才有了一切.你願意將你的生命和生活聚焦在主耶穌身上嗎?接受祂為

你的救主和生命的主,與祂建立真實生命的關係嗎?當你再讀聖經的時候,是否看見了基督的生命,願意順

服祂真理的話,擺上生命對付我們不討 神喜悅的罪性,立志效法主耶穌的樣式呢?願 神幫助我們. 

 

                圖片一                                         圖片二 

 


